

tous les pourquoi qui se dressaient devant moi à mesure que je le lisais. Mais le livre d'aujourd'hui est tout un parfum. d'un bout à l'autre on y respire la sainte; on la voit, elle s'épanouit dans sa beauté ravissante. C'est une lecture délicate et captivante au possible ».

— L'ÉVOLUTION ACTUELLE DU SOCIALISME EN FRANCE, par L. Garriguet, 1 vol. in-16. Prix : 2 fr. 50. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI°).

Une transformation profonde s'opère, à l'heure actuelle, au sein du Socialisme. Il est en train de briser ses vieux cadres, de secouer la tutelle des politiciens, de renouveler ses états-majors, de se forger d'autres armes et de substituer aux anciennes idées et à l'ancienne tactique du parti une tactique et des idées toutes différentes. Sous le nom de Syndicalisme révolutionnaire s'est constitué un mouvement jeune, audacieux, puissant et, par bien des côtés, troublant. Ce mouvement s'impose à l'attention de tout observateur social, car il prend, tous les jours, une importance plus grande et des développements plus inquiétants. En butte aux attaques et du Socialisme orthodoxe, et de l'Anarchisme classique, et du Conservatisme économique, il a triomphé de leur commune opposition et vu se rallier à lui un nombre considérable de ceux qui l'avaient d'abord combattu. Il a pris naissance en France, mais il n'a pas tardé à franchir les frontières et il s'étend peu à peu dans les pays voisins, surtout dans ceux où la vie industrielle est intense.

C'est ce mouvement, un des plus redoutables qui aient jamais secoué le monde, qu'étudie M. Garriguet dans son très intéressant travail. Il en raconte la genèse, les progrès, les aspirations, les idées directrices, la nouveauté, les violences, les périls. Il était difficile d'aborder un sujet plus passionnant et plus actuel, l'auteur l'a traité avec une haute compétence, beaucoup de modération, un extrême souci d'exactitude et une très grande clarté. Son livre sera lu avec intérêt et fruit par tous ceux qui ont à cœur de se tenir au courant des problèmes sociaux et qui sont dans l'impossibilité de se livrer à de longues recherches personnelles.